
Noticias destacadas de la Facultad de Medicina

Enero

Una de las mayores satisfacciones de la Facultad de Medicina es saber que sus egresados se desempeñan con presencia y suficiencia; un ejemplo es el doctor Gerardo Jesús Ochoa Vargas, quien obtuvo el Décimo Premio Anual de Servicio Social que otorga la UNAM. Su investigación se orientó a la prevención de las lesiones hepáticas consecutivas al etanol por el Piroxicam.

Febrero

El doctor Alejandro Cravioto, director de la Facultad de Medicina, rindió su primer informe de labores, periodo 1995-96. Al dirigirse a la comunidad universitaria presidida por el doctor José Sarukhán, rector de la UNAM y miembros de la Junta de Gobierno, dijo que la FM "ha vivido una profunda transformación en los últimos cinco años, que le han favorecido para que se reafirme como la escuela de medicina por excelencia en el país."

Marzo

El libro Educación médica y salud en México, coordinado

por los doctores Juan Ramón de la Fuente y Rodolfo Rodríguez Carranza expone el desarrollo, diagnóstico y fundamento de la revisión de los planes y programas de estudio de la carrera médico cirujano. El texto consta de 23 capítulos, los cuales representan las ponencias escritas por 31 autores en donde, además, se aborda el panorama actual y perspectivas de la salud.

Durante este mes, la FM firmó un convenio con el Instituto de Química, con el cual se pretende realizar el estudio farmacológico de extractos crudos o semipurificados, o de compuestos de plantas medicinales que generen los grupos de investigación del Instituto y que interesen al departamento de Farmacología de la Facultad de Medicina.

La Facultad de Medicina de la Universidad Nacional Autónoma de México fue nombrada Centro Colaborador para la Formación Recursos Humanos por la Organización Mundial de la Salud; ceremonia que tuvo lugar el pasado 28 de febrero y en la que George Alleyne, representante de la Organización Panamericana de la Salud, hizo entrega de los documentos que dan fe de la confianza que la FM ha logrado merecer.

Noticias de la UNAM

Después de recibir el Premio Nobel de Química en Estocolmo, Mario Molina visitó la UNAM donde recibió un reconocimiento por parte de la comunidad universitaria y dictó una conferencia en el Museo de la Ciencias Universum, titulada "La química del ozono y nuestro medio ambiente."

Al presentar su informe de labores correspondiente a 1994., Pablo González Casanova, director del Centro de Investigaciones Interdisciplinarias en Ciencias y Humanidades, aseveró que este amplió su campo de estudio a tres líneas: problemas de los países en desarrollo o tercer mundo dentro de la globalización, la República Mexicana y sus grandes problemas nacionales y crisis del mundo actual.

El Instituto de Geografía adquirió una antena de recepción de imágenes por satélite que le permitirá obtener datos de la evolución de cualquier fenómeno natural para su estudio; a su vez, constituye el primer laboratorio de observación de la tierra en el país.

El Colegio de San Ildefonso alberga durante tres meses, más de 230 obras de diferentes museos del país en una exposición titulada "Dioses del México antiguo", primera exposición dedicada única y exclusivamente a las deidades mesoamericanas como único motivo, recreando el universo mítico de los pueblos antiguos.

Iniciaron los festejos del XX Aniversario de la Facultad de Estudios Superiores Zaragoza, tiempo durante el cual se han

formado 50 mil alumnos y atendido a más de un millón de personas.

Los estudiantes universitarios podrán realizar su servicio social en el IFE después de haber firmado un convenio de colaboración la UNAM y dicho organismo, asimismo se realizarán actividades académicas y la difusión de materiales acerca de temas relacionados con la democracia y la cultura política.

Silvio Zavala donó al Instituto de Investigaciones Jurídicas su biblioteca personal, que consta de más de 20 mil volúmenes.

La investigadora emérita Clementina Díaz y de Ovando recibió la distinción la Mujer del Año tras reconocer su brillante trayectoria de entrega académica, de manos del señor presidente de la República.

La doctora María del Carmen Durán Domínguez, de la Facultad de Química, desarrolló un sistema tecnológico de extrusión alcalina de maíz, la cual representa una alternativa al tradicional proceso de nixtamalización.

Donato Alarcón Segovia, miembro de la Junta de Gobierno de la UNAM, investigador universitario, reconocido mundialmente por sus aportaciones al conocimiento de la patología de las enfermedades del tejido conjuntivo, es el tercer mexicano en ser distinguido con el grado de Master del American College of Physicians.

A punto de finalizar el campus Morelia Michoacán, será un nuevo polo de desarrollo académico que responde a la descentralización de la UNAM y una prioridad para 1996.

El acervo político del escritor Martín Luis Guzmán, que incluye correspondencia particular, fragmentos originales de sus obras literarias y una serie de entrevistas realizadas a generales y personajes que participaron en la Revolución Mexicana, lo resguardará el Centro de Estudios sobre la Universidad (CESU).

El descubrimiento microcuasares y la primera fuente superlumínica en la galaxia le valieron al universitario Luis Felipe Rodríguez la designación del Premio Rossi; colocándolo como el primer latinoamericano distinguido con este galardón.

La UNAM a partir de este mes pone a la disposición de los

usuarios de Internet su página electrónica con la clave www.unam.mx, de la moderna herramienta informática World Wide Web.

Debido al alto riesgo de contagio que existe por la hepatitis B, la Facultad de Odontología a través de su laboratorio de Microbiología, de la División de Estudios de Posgrado, realizó una campaña de inmunización entre sus profesores, alumnos, comunidad universitaria y público en general desde 1993; hasta el momento se han vacunado más de dos mil personas, aplicando las tres dosis necesarias.

La estructura informática, responsabilidad de la Dirección General de Servicios de Cómputo Académico, con que cuenta la UNAM, se coloca en el primer lugar dentro de América Latina por su tecnología.

Programa de Apoyo Editorial a la Excelencia Médica



Oftalmología en la práctica de la medicina general Enrique Graue Wiechers

Con la autoridad que le confiere una sólida formación académica y más de un decenio dedicado a la docencia, el doctor Enrique Graue y un grupo de sus colaboradores del *Instituto de Oftalmología, Fundación "Conde de Valenciana"*, han escrito este libro, *Oftalmología en la práctica de la Medicina general*, para estudiantes y médicos no especializados en la materia.

Incluye problemas frecuentes de las enfermedades oculares expuestos en forma sencilla y agradable; información acerca del ojo como sistema óptico, técnicas para la exploración del aparato ocular, urgencias frecuentes en Oftalmología y medicamentos para las enfermedades del ojo y sus anexos. La mayoría de las ilustraciones son a todo color.

Un vol., 30 pag., 18 x 26 cm., rústica, 131 ilustr., Precio \$150.00

Introducción a la genética humana Rubén Lisker, Salvador Armendares

Debido al gran auge que tiene hoy día la genética humana, y al hecho de que forma parte de diversos planes y programas de estudio universitarios, los doctores Rubén Lisker y Salvador Armendares, ambos con reconocida trayectoria académica y amplia experiencia clínica, conjuntaron sus esfuerzos en la elaboración de esta obra.

Es una obra útil como texto en facultades y escuelas de medicina y carreras afines, debido a que el contenido se expone de manera directa y se complementa con ilustraciones y cuadros didácticos que refuerzan y clarifican cada uno de los conceptos estudiados.

De interés para estudiantes de medicina, residentes, médicos de práctica general y especialistas en proceso de formación.

Un vol., 38 pag., 5.5 x 3 cm., rústica, Precio \$75.00

Vademécum Académico de Medicamentos Rodolfo Rodríguez-Carranza

Las propiedades farmacológicas, las indicaciones, contraindicaciones y precauciones, reacciones adversas, dosis, vías de administración y presentaciones comerciales de 419 medicamentos. Cada monografía se inicia con el nombre genérico del medicamento y la mención del grupo al que pertenece.

Un vol., 90 pag., x 19.5 cm., rústica, Precio \$80.00